

Zeitschrift: Pionier: Organ der schweizerischen permanenten Schulausstellung in Bern
Herausgeber: Schweizerische Permanente Schulausstellung (Bern)
Band: 20 (1899)
Heft: 3

Artikel: Schulausstellung
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-260483>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 14.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

PIONIER

Organ

der schweiz. permanenten Schulausstellung in Bern.

XX. Jahrgang.

N^o 3.

31. März 1899.

Preis pro Jahr: Fr. 1. 50 (franko). — **Anzeigen:** per Zeile 15 Centimes.

Inhalt: Schulausstellung. — Bericht des Bundesrates pro 1898. — Geschichte des bernischen Schulwesens (Fortsetzung). — Entwicklung des höhern Schulwesens in Preussen. — Neue Zusendungen. — Neue Anschaffungen. — Anzeigen.

Schulausstellung.

Behufs Revision unserer Sammlungen bitten wir alle diejenigen, welche noch im Besitze von Gegenständen sind, die sie bei uns geliehen haben, dieselben bis spätestens **15. April zurückzusenden**, weil dadurch viel Mühe und Arbeit erspart wird.

Die Direktion.

Bericht des Bundesrates pro 1898 über die schweizerischen permanenten Schulausstellungen.

Wie schon im letztjährigen Berichte erwähnt, ist zu den permanenten Schulausstellungen in Zürich, Bern, Freiburg und Neuenburg eine neue in Lausanne gekommen, die vom Erziehungsdepartement des Kantons Waadt errichtet wurde und deren Sammlungen sich zur Zeit noch teils in den Lokalien dieses Departements, teils in denjenigen der alten Lehrerbibliothek befinden, im Frühling des laufenden Jahres aber in einen eigens für sie bestimmten Raum im neuen Seminargebäude verlegt werden sollen.

Die Schulausstellung in Zürich (Pestalozzianum) ist im Berichtsjahr aus ihren beschränkten Räumen im „Rüden“ in den „Wollenhof“ übersiedelt, der, wenn auch weniger günstig gelegen und (wegen der Umgestaltung des ganzen Quartiers) nur noch für einige Jahre verfügbar, ihr dreimal grössere Räume bietet und erlaubt, ihre Sammlungen in deren ganzer Reichhaltigkeit auszulegen. Infolge der Übersiedlung war die Benützung für das Publikum von Mitte August bis Anfang November unterbrochen. Immerhin weisen die Zahlen des Geschäftsverkehrs ein, frühern Jahren in den Haupt-